

ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MÉXICO, A.C.

CUERPO CONSULTIVO DEL GOBIERNO FEDERAL

Presidente

Vicepresidente Dr. José Halabe Cherem

Secretaria General

Dra. Mayela de Jesús Rodríguez Violante

Secretario Adjunto

Dr. José de Jesús Flores Rivera

TesoreroDr. Juan Miguel Abdo Francis

Dr. Germán E. Fajardo Dolci

Sesión del 31 de Agosto de 2022

Presentación trabajos de ingreso.

Después de dar la bienvenida y el encuadre de la reunión, el Sr. Presidente de la Academia Nacional de Medicina Dr. José Halabe Cherem dio inicio a la sesión.

Presentación de trabajos de ingreso.

Trabajo: Caveolina circulante en plasma de pacientes con infarto agudo al miocardio.

Presenta, Dra. Ana Cecilia Zazueta Mendizabal

Después de agradecer la presentación, la Dra. Zazueta mencionó algunos aspectos generales y fisiopatogénicos del IAM y del papel de la caveolina, detalló los métodos del estudio y resaltó el papel que puede jugar en la "cardioprotección". Concluyó comentando que la investigación acerca de los mecanismos de cardioprotección en el daño por reperfusión serán relevantes en la salud de los pacientes que aquejen este padecimiento.

Comentarista. Dr. Gerardo de Jesús García Rivas

Comentario: Después de agradecer la invitación, el Dr. García resaltó aspectos académicos de la Dra. Zazueta, el trabajo y su impacto en la formación de Recursos Humanos y en la Ciencia. Concluyó felicitando a la Dra. por su ingreso a la ANMM.

Simposio: Subrepresentación e inequidad de género en la medicina.

Coordinadora: Dra. Mayela de Jesús Rodríguez Violante

Después de agradecer la invitación y la presentación, la Dra. Rodríguez dio el encuadre del simposio y cedió la palabra a los ponentes.



ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MÉXICO, A.C.

CUERPO CONSULTIVO DEL GOBIERNO FEDERAL

Presidente

Vicepresidente Dr. José Halabe Cherem

Secretaria General Dra. Mayela de Jesús Rodríguez Violante

Secretario Adjunto
Dr. José de Jesús Flores Rivera

TesoreroDr. Juan Miguel Abdo Francis

Dr. Germán E. Fajardo Dolci

Tema: Acoso, hostigamiento y abuso en la medicina.

Ponente: Dra. Aloha Meave González

Después de agradecer la presentación, la Dra. Meave inició comentando sobre la situación actual en las Facultades de Medicina en cuanto a género; en promedio el 64% de la matrícula son mujeres. En especialidades como Cardiología, el 30% corresponde a mujeres y casi el 70% hombres; mencionó las estrategias de Gobierno acerca de hostigamiento y acoso, resaltando en las residencias médicas la violencia "normalizada", acciones de abuso y acoso; concluyó mencionando que las acciones deben estar dirigidas desde puestos de dirección y toma decisiones a identificar estas conductas, cambiarlas con programas de corrección de este tipò de conductas.

Tema: Violencia de género en medicina.

Ponente: Dra. Alejandra Sánchez Guzmán

Después de agradecer la presentación e invitación, la Dra. Sánchez inició comentando aspectos generales sobre la definición de violencia de género considerada como una conducta discriminatoria que inhibe el desarrollo de capacidades. Desarrolló aspectos sobre como detectar la violencia de género y concluyó mencionando que si bien el personal de salud puede ser generador, víctima y motor del cambio, el orden médico tiene que cuestionar las relaciones jerárquicas y relaciones de poder.

Tema: Sexismo y elección de posgrado en medicina.

Ponente: Dra. Sonia Mejía Pérez

Después de agradecer la presentación, la Dra. Mejía inició comentando acerca de las definiciones de sexismo y sus implicaciones en las elecciones del posgrado en medicina; detalló que en educación superior el sexismo es un factor determinante en la elección del posgrado médico. Detalló las estrategias activas a cambiar el sexismo, resaltando hostigamiento y acoso con cero tolerancia; fomentar el autocuidado, educar y sensibilizar al personal de forma continua, definir modelos a seguir representativos.



ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MÉXICO, A.C.

CUERPO CONSULTIVO DEL GOBIERNO FEDERAL

Presidente

Vicepresidente
Dr. José Halabe Cherem
Dr. Germán E. Fajardo Dolci

Secretaria General

Dra. Mayela de Jesús Rodríguez Violante

Secretario Adjunto
Dr. José de Jesús Flores Rivera

TesoreroDr. Juan Miguel Abdo Francis

Tema: Participación de la mujer en medicina e investigación.

Ponente: Dra. Teresita Corona Vázquez

La Dra. Corona inició comentando sobre la construcción social y cultural de la feminidad y masculinidad como procesos fundamentales para que surjan estereotipos y roles. Posteriormente detalló y resaltó la brecha de género en medicina; comentó sobre el rol de la mujer en ciencia, medicina y salud global; resaltó que en instituciones como CONACYT la brecha de género entre aquellos investigadores SIN II y SIN III se abre y mantiene estas discriminaciones, situaciones que deben cambiar con la implementación de políticas que consideren los periodos biológicos propios de género.

El Dr. José Halabe agradeció la asistencia virtual al simposio, a los ponentes e invitó a unirse el próximo Miércoles 07 de Septiembre a las 17:00 hrs. en la sesión solemne de ingreso de los nuevos integrantes a la ANMM.

Dr. José Flores Rivera Secretario adjunto

Para visualizar la sesión completa favor de acceder al sitio web www.anmm.org.mx